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Aos oito dias do mês de setembro de dois mil e quatorze, às quatorze horas e vinte minutos, na 

Sala de Reuniões do Prédio de Administração, realizou- se a décima oitava reunião, ordinária, do 

Conselho Acadêmico do Campus Ouro Preto. Estiveram presentes o Presidente do Conselho 

Acadêmico, Arthur Versiani Machado e os membros Valério Augusto Lopes Passos, Reginato 

Fernandes dos Santos, Julio Cesar Rodrigues Fontenelle, Flávio Nasser Drumond, Cássio Luiz 5 

Vidigal, Jairo Rodrigues Silva, Alexandre Ferreira Mascarenhas, Cristiano Nogueira Trombini, 

Clarice do Rosário Rocha Alves Viana, Ênio Barboza, Shisa Maris Martins Pereira, Luana Lara 

Safar Redini e Samuel da Costa Pimenta, para tratarem da seguinte pauta: a) Posse dos novos 

conselheiros eleitos para o mandato 2014/2016; b) Discussão e aprovação da proposta de criação 

da disciplina de orientação de estágio para alunos dos cursos técnicos; c) Discussão sobre o uso 10 

de aparelho celular e similares em sala de aula; d) Discussão e aprovação do Regimento dos 

Colegiados de Cursos. As conselheiras Venúncia Emília Coelho e Bhrenda Bruna Dias de Assis 

tiveram suas ausências justificadas. O Presidente do Conselho Acadêmico, Diretor Arthur 

Versiani, iniciou a reunião, agradeceu a presença de todos, parabenizou aos novos conselheiros 

eleitos e apresentou o servidor Paulo Roberto Barboza Gomes como Secretário do Conselho. Em 15 

seguida, o Presidente explicou a todos que pela ordem da votação, os dois representantes mais 

votados, no seu respectivo seguimento, seriam os conselheiros titulares, e os eleitos em terceiro e 

quarto lugares, seriam os conselheiros suplentes. Explicou, ainda, que abrindo mais espaço para 

os docentes eleitos, convidaria o terceiro colocado desse seguimento para assumir a vaga no 

Conselho como representante titular da Área de Pesquisa. O Presidente assim o fez, e convidou o 20 

professor Alexandre Mascarenhas para ser titular da Área de Pesquisa. Após estes 

esclarecimentos, o Presidente solicitou ao Secretário que fizesse a leitura dos Termos de Posse e 

deu posse aos seguintes membros do Conselho Acadêmico do IFMG Campus Ouro Preto: 

Valério Augusto Lopes Passos, indicado pelo Diretor Geral como representante titular da Área 

de Ensino; Reginato Fernandes dos Santos, indicado pelo Diretor Geral como representante 25 

suplente da área de Ensino; Alexandre Ferreira Mascarenhas, eleito pelos pares e confirmado 

por indicação do Diretor Geral como representante titular da Área de Pesquisa; Julio Cesar 

Rodrigues Fontenelle, indicado pelo Diretor Geral como representante titular da Área de 

Extensão; Flávio Nasser Drumond, indicado pelo Diretor Geral como representante titular da 

Área de Administração e Planejamento; Cássio Luiz Vidigal, indicado pelo Diretor Geral como 30 

representante suplente da Área de Administração e Planejamento; Jairo Rodrigues Silva, eleito 

por seus pares, como representante titular do corpo docente; Cristiano Nogueira Trombini, 

eleito por seus pares, como representante suplente do corpo docente; Clarice do Rosário Rocha 

Alves Viana, eleita por seus pares, como representante titular do corpo técnico-administrativo; 

Ênio Barboza, eleito por seus pares, como representante titular do corpo técnico-administrativo; 35 

Shisa Maris Martins Pereira, eleita por seus pares, como representante suplente do corpo 

técnico-administrativo; Luana Lara Safar Redini, eleita por seus pares, como representante 

titular do corpo discente; e Samuel da Costa Pimenta, eleito por seus pares, como representante 

titular do corpo discente. Empossados os membros, o Presidente solicitou ao Secretário que 
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fizesse uma explanação geral sobre a dinâmica de funcionamento do Conselho Acadêmico e 40 

competências de deste órgão colegiado. O Secretário discorreu sobre os principais aspectos do 

Regimento Interno do Conselho Acadêmico e disse que o mesmo já havia sido encaminhado 

previamente aos conselheiros junto à convocação da reunião. O Secretário frisou que as 

convocações são encaminhadas a todos os conselheiros – titulares e suplentes –; a presença na 

reunião é obrigatória para os titulares e, na impossibilidade do comparecimento destes, os 45 

suplentes são convocados pelo Secretário do Conselho. Pela ordem de votação e, considerando-se 

o convite para o conselheiro Alexandre assumir a representação da Pesquisa, temos o seguinte 

quadro: o professor Cristiano é suplente da Venúncia; a técnica-administrativa Shisa é suplente 

da Clarice; o técnico-administrativo Ronaldo é suplente do Ênio; o discente Samuel é suplente do 

Marcelo; a discente Bhrenda é suplente da Luana; até a próxima reunião, o Presidente indicará os 50 

suplentes das Áreas de Pesquisa e de Extensão. Dando sequência, o Presidente informou que o 

fluxo das reuniões é aprovação da(s) ata(s) anterior(es), informes e pauta do dia. Considerando 

que as discussões da última reunião foram realizadas pela composição anterior do Conselho, o 

Presidente solicitou ao Secretário que faça essa aprovação junto àqueles via e-mail para constar 

no livro de atas. Esclarecido o funcionamento do Conselho, o Presidente deu início aos informes. 55 

O Presidente disse que na última reunião do Colégio de Dirigentes, quando a mesma estava 

prestes a encerrar-se, o reitor quis colocar um último informe: controle de frequência dos 

docentes através do ponto eletrônico. Além do controle já existente para os técnicos-

administrativos, deveria ser incorporado o controle para os docentes, segundo o reitor. A linha da 

proposta da reitoria é de ponto biométrico para todos os campi do IFMG. Foi uma discussão 60 

preliminar e de término de reunião. O Presidente Arthur Versiani informou que expôs aos 

membros do Colégio de Dirigentes que é contra a posição do docente cumprir 40 (quarenta) horas 

dentro do campus. Propôs que a discussão do controle do ponto docente fosse associada à 

Regulamentação da Atividade Docente – RAD; aqueles que não atingissem 40 (quarenta) pontos 

na RAD complementariam o horário com atendimento no campus, principalmente, colocando 65 

parte dessas horas para atendimento aos alunos. O conselheiro Jairo disse que a implantação do 

ponto eletrônico nos Institutos Federais é um retrocesso e que, neste aspecto, os Institutos 

deveriam dar o mesmo tratamento que é dado aos docentes das universidades federais. Os demais 

conselheiros começaram a emitir suas opiniões acerca deste assunto, todavia, o Presidente 

retomou a fala e disse que apenas estava trazendo um informe de final de reunião do Colégio de 70 

Dirigentes e o tema – controle de frequência eletrônico docente – não era ponto da presente, 

portanto, foi retomada a pauta do dia. O Presidente, então, propôs e os conselheiros concordaram 

com inversão na pauta para o terceiro item: discussão sobre o uso de aparelho celular e similares 

em sala de aula. O conselheiro Valério informou que têm sido frequentes as reclamações de 

professores quanto ao uso de celulares e similares em sala de aula após a instalação do wi-fi no 75 

campus. Salientou que é preciso deixar claro os limites da utilização desses equipamentos. O 

conselheiro Samuel disse que já ouviu muitos relatos dos discentes de que professores estão 

fazendo o mesmo uso, interferindo também na produção de suas aulas. Os conselheiros Julio, 
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Flávio e Cássio disseram que não se tratam de abolir o uso dessas tecnologias, mas sim trazê-las 

de forma adequada para o cotidiano da sala de aula. O conselheiro Flávio deu exemplos de 80 

pesquisas que ele mesmo já incentivou aos alunos a fazerem no celular em suas aulas. Outros 

conselheiros também colocaram suas argumentações prós e contras. O Presidente, então, 

designou uma Comissão formada pelos conselheiros Valério, Cássio, Clarice, Luana e Samuel 

para proporem ao Conselho Acadêmico uma minuta de resolução sobre o uso de celulares e 

simulares em sala de aula. O prazo para isso será até a próxima reunião ordinária deste Conselho. 85 

Para auxiliar os trabalhos dessa Comissão, o conselheiro Flávio indicou um curso on-line que 

trata exatamente do uso do celular em sala de aula. O conselheiro Reginato pediu que a Comissão 

não perdesse de vista, ao propor a minuta, o perfil de nossos alunos, pois muitos não têm 

condições de adquirir um celular. Dando continuidade, passamos para o segundo ponto de pauta: 

discussão e aprovação da proposta de criação da disciplina de orientação de estágio para alunos 90 

dos cursos técnicos. O Presidente informou que com a atual Lei de Estágio, que obriga o aluno 

estar matriculado, os alunos não têm conseguindo estágio sem que haja algum tipo de problema 

e/ou prejuízo. O conselheiro Valério fez um breve histórico sobre a legislação envolvendo estágio 

e disse que no Campus Ouro Preto essa discussão ganhou corpo há três anos. Informou, ainda, 

que as discussões e questionamentos sofre a oferta das Disciplinas de Orientação para Estágio I e 95 

II vem para atender uma demanda social do dia a dia do campus, uma vez que atualmente é 

extremamente difícil tanto para um aluno do curso técnico integrado quando do técnico 

subsequente compatibilizar seus horários de estudos com um tempo para dedicação ao estágio. 

Desta forma, o conselheiro Valério apresentou a minuta de resolução sobre a oferta das 

disciplinas de Orientação para Estágio I e II e ao final os demais conselheiros fizerem suas 100 

considerações. O conselheiro Reginato questionou a classificação técnica dessas disciplinas: as 

mesmas serão tratadas com o perfil de disciplina isolada? O conselheiro Flávio indagou se as 

disciplinas serão ofertas para todos os alunos de cursos técnicos, tanto os da modalidade 

presencial quanto do ensino à distância. Questionou, ainda, como ficará a questão da 

regulamentação do tempo de integralização? Discutiu, também, como ficará a situação dos alunos 105 

que já formaram há muito tempo, mas não realizaram o estágio: como esses alunos entrariam 

novamente no sistema acadêmico? Haveria um vestibular para selecioná-los? O conselheiro Ênio 

discordou que os atuais alunos só tenham o tempo de integralização do curso para fazer essa 

disciplina de Orientação de Estágio: como um aluno que já se desligou há mais tempo da escola 

terá direito a cursar essa disciplina e os atuais alunos só têm o dobro do tempo do curso, ou seja, 110 

a integralização, para cursar essas disciplinas? Isso não seria uma penalidade aos atuais alunos, 

indagou. As discussões delongaram-se e não houve consenso em alguns pontos. O Presidente, 

então, propôs que essa resolução sobre a oferta das disciplinas de Orientação para Estagio I e II 

seja aplicada aos atuais alunos; os alunos já formados teriam sua situação legal prevista nas 

disposições transitórias da resolução. Como encaminhamento deste ponto de pauta, o Presidente 115 

propôs que o conselheiro Valério revisse a minuta de resolução, buscando solucionar os 

questionamentos apresentados pelos conselheiros, principalmente, sobre a questão da 
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integralização de curso e legalidade da norma hora proposta. Na sequencia, passamos para o 

último ponto de pauta: discussão e aprovação do Regimento dos Colegiados de Cursos. O 

conselheiro Valério contextualizou como foram todos os encontros com os coordenadores de 120 

cursos e áreas e das Diretorias de Ensino Técnico e de Graduação e Pós-Graduação que 

fundamentaram a minuta hora apresentada ao Conselho Acadêmico. Em seguida, fez apenas a 

leitura dos destaques e pontos mais emblemáticos da minuta. Antes de abrir para ponderações dos 

membros, o conselheiro Valério frisou, ainda, que a estrutura delineada na minuta vai de encontro 

à estrutura de composição de Colegiados de Curso prevista no Regimento de Ensino do IFMG. 125 

Houve muitos questionamentos, entre eles, o conselheiro Jairo discordou da distribuição das 

representações previstas na minuta, com metade para representantes da área básica e metade para 

área técnica. Questionou também a composição dos colegiados de graduação, propondo a 

limitação do número de participantes de outras áreas nos colegiados de curso. O Presidente, 

seguido por outros conselheiros, questionou o fato da minuta propor um colegiado para cada 130 

modalidade de curso, que ao mesmo tempo incharia a estrutura organizacional de colegiados e, 

ao mesmo tempo, esvaziaria os colegiados por não ter servidores para compor a todos. O 

conselheiro Valério destacou, novamente, que a presente minuta sobre os Colegiados de Curso é 

resultado de longas reuniões e discussões de um grupo bastante representativo das áreas e cursos 

e, que por isso, em respeito ao trabalho dessas pessoas, manteria sua proposta de minuta. Os 135 

demais conselheiros concordaram, contudo, disseram que não poderiam furtar-se de questionar e 

deliberar enquanto representantes do Conselho Acadêmico. Diante do impasse, o Presidente disse 

que juntamente com o conselheiro Valério, encaminharia uma proposta de substitutivo à atual 

minuta, diminuindo o número de Colegiados de Cursos e revisando a composição da quantidade 

de representações nos colegiados. Em razão do adiantar das horas que já havia extrapolado o teto 140 

previsto, o Presidente declarou encerrada a presente reunião, com indicativo da necessidade de 

convocar uma reunião extraordinária para tratar dos pontos não solúveis na pauta de hoje. Nada 

mais havendo a tratar, eu, Paulo Roberto Gomes Barboza, sendo secretário constituído, lavrei a 

presente ata, que após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Ouro 

Preto, 08 de setembro de 2014.  145 

 

 

Arthur Versiani Machado 

Presidente do Conselho Acadêmico IFMG Campus Ouro Preto 

 

 

Valério Augusto Lopes Passos 
Representante Titular da área de Ensino 

 

 

Reginato Fernandes dos Santos 

Representante Suplente da área de Ensino 



 

 

 

 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MINAS GERAIS 

CAMPUS OURO PRETO 

CONSELHO ACADÊMICO 

Rua Pandiá Calógeras, nº 898 – Bairro Bauxita – Ouro Preto – Minas Gerais – CEP: 35.400-000 
(31) 3559-2100 – conselhoacadêmico.ouropreto@ifmg.edu.br  

 

ATA nº. 018/2014-CA/CAMPUS OURO PRETO/IFMG/SETEC/MEC 

 

 5 

 

 

Alexandre Ferreira Mascarenhas 

Representante Titular área de Pesquisa 

 

 

Julio Cesar Rodrigues Fontenelle 

Representante Titular área de Extensão 

Flávio Nasser Drumond 

Representante Titular da área de 

Administração e Planejamento 

Cássio Luiz Vidigal 

Representante Suplente da área de 

Administração e Planejamento 

 

Jairo Rodrigues Silva 

Representante Titular do Corpo Docente 

 

Cristiano Nogueira Trombini 

Representante Suplente do Corpo Docente 

 

Clarice do Rosário Rocha Alves Viana 
Represente Titular do Corpo Técnico-

Administrativo 

 

Ênio Barboza 

 Represente Titular do Corpo Técnico-

Administrativo 

 

 

Shisa Maris Martins Pereira  
Represente Suplente do Corpo Técnico-

Administrativo 

 

 

Luana Lara Safar Redini 

Represente Titular do Corpo Discente 

 

 

Samuel da Costa Pimenta 

Represente Titular do Corpo Discente 

 

 

Paulo Roberto Barboza Gomes 

Secretário do Conselho 

 


